



De : ema-cab-cema
Pour : - AIG 2020
Intéresse :
Exempté :

Urgence : Routine
Urgence :

EMIS le :
26/09/2023
07:46:43
RECU le :
26/09/2023
09:22:27

Objet : MESSAGE DU CEMA AUX ARMEES
Classification : NON PROTEGE

N° d'émetteur : 2023/000001/NP/E/EMA/CAB CEMA/MUSE

MCA : TEXTE

Corps du message :

Le président de la République a annoncé hier sa décision de mettre fin à la coopération militaire avec le Niger, impliquant le désengagement de nos forces d'ici la fin d'année. Les conditions nécessaires à la poursuite de notre mission ne sont en effet plus réunies depuis le coup d'Etat du 26 juillet 2023.

Les armées françaises étaient présentes dans ce pays à la demande des autorités nigériennes pour lutter contre les groupes armés terroristes. Depuis 2013, notre action s'est d'abord déroulée dans le cadre des opérations SERVAL, puis BARKHANE et s'est ensuite transformée en partenariat de combat avec les forces armées nigériennes.

Dans ce pays, et au Sahel plus largement, les armées françaises ont rempli leur mission avec courage et détermination pour empêcher de faire de cette région un sanctuaire du terrorisme international. Depuis 2013, 58 militaires sont morts pour la France au Sahel. Ils étaient nos frères d'armes ; je n'oublie ni leur sacrifice au champ d'honneur, ni leur famille endeuillée par la perte d'un être cher. Je salue aussi tous nos camarades blessés dont beaucoup portent encore dans leur chair et dans leur esprit les marques de leur engagement. Je sais le soin que les unités portent à chacun d'eux, ainsi qu'à leurs proches, pour les aider à guérir et les accompagner.

Nous avons combattu dans des conditions toujours difficiles, avec le souci d'accompagner nos partenaires au combat dans le respect de leur souveraineté. Tout cela restera et vous pouvez être fiers de ce que vous avez contribué à réaliser.

Les menaces terroristes n'ont pas disparu pour autant. Avec nos alliés et nos partenaires, notamment européens et américains, il nous faudra poursuivre le combat d'une autre manière. Nous le ferons avec les pays africains qui expriment le souhait et dans le souci de ne pas aliéner notre liberté d'action. Nous allons maintenant nous retirer en bon ordre et en sécurité en continuant de montrer le professionnalisme et la crédibilité des armées françaises. C'est ce que tous les militaires déployés au Niger ont su faire durant les dernières semaines, dans un contexte particulièrement contraint.

Le général de division Ozanne saura conduire efficacement cette manœuvre. La manière dont nous allons quitter le Niger importe au plus haut point. Je sais pouvoir compter sur votre implication à tous, en France comme en opération, pour continuer de donner à tous ceux qui nous regardent l'image d'une armée maîtrisant sa force et sûre de sa légitimité.

En avant !

Général d'armée Thierry Burkhard
Chef d'état-major des Armées

Signé par :

EMA-CAB-CHEF-SEC

Liste des pièces jointes :

20230925_NP_CABCEMA_MESSAGE DEPART NIGER.pdf